

DOUBS BAUMOIS Association

Baume au cœur, trois jours de marche et de solidarité

La 15^e édition de Baume au cœur se dessine du 31 mai au 2 juin sur près de 90 kilomètres à travers plusieurs villes et villages de la communauté de communes du Doubs baumois. Une marche pour des actions de solidarité avec six pays dans le monde.

Le principe de Baume au cœur, c'est de marcher pour la générosité. Un fil rouge de 30 marcheurs fait la totalité du parcours de près de 90 kilomètres. La participation se fait selon ses disponibilités et ses capacités. Soit un bout de chemin entre deux villages, une matinée, une fin d'après-midi. Le simple fait de participer à cet événement compte.

Le but de cette démarche est de « rencontrer l'autre et l'ailleurs ». Cet ailleurs peut être à deux pas de chez soi : dans les sentiers des champs et de la forêt autour de Baume, souvent méconnus de la plupart d'entre nous.

Baume au cœur, c'est aujourd'hui une vraie organisation avec 800 repas distribués en trois jours et l'hébergement.

À l'occasion de cette 15^e édition de Baume au cœur, toutes les associations aidées durant tout ce temps dans six pays parrainés seront à l'honneur : Népal, Madagascar, Mali, Pérou, Cameroun et Haïti. « Notre volonté, précise le président Christian Bassenne, est

de travailler avec des associations humanitaires qui sont en contact direct avec le pays que l'on aide, on se concentre sur ce qui touche à l'éducation, la santé, l'école, les foyers... » Pour l'édition 2018, Les Amis d'Haïti ont apporté une année ensoleillée et riche en émotions. Cette année, l'association aura une pensée pour Guy Thourret disparu trop tôt.

« Pour l'organisation de ce Baume au cœur, on est soutenu par la communauté de communes du

Doubs baumois. L'épicentre est le Centre d'affaires et de rencontres (expositions et marché solidaire). USB Montagne, le club de ski, gère les tracés de parcours et les liens essentiels avec les communes pour la bonne organisation. L'association Les Pirates de Cour est un soutien essentiel pour la logistique », précise Christian Bassenne.

Renseignements : Office du tourisme au 03 81 84 27 98.



Lors de l'édition 2018, Baume au cœur a rassemblé beaucoup de participants sur une partie ou la totalité du parcours d'un peu plus de 88 kilomètres sur le territoire de la communauté de communes du Doubs baumois (CCDB). Photo ER

Un départ à Montivernage, plus petite commune de la CCDB

Le départ est prévu ce **vendredi 31 mai** à Montivernage à 15 h 30 avec possibilité de prendre le bus à 14 h 45 au Centre d'affaires et de rencontres. Premier repas (par Hélène et Joseph) aura lieu à Hyèvre-Paroisse à partir de 18 h 30 puis arrivée Villers-Saint-Martin vers 22 h et Baume vers minuit. **Samedi 1^{er} juin**, le départ se fera à Esnans à l'aube (6 h), repas de midi au Château de Paille (12 h 35) pour rejoindre Baume où le repas du soir sera servi. Le **dimanche 2 juin**, Autechaux sera le départ pour arriver à Baume à 17 h 40.

Baume-les-Dames Baume au Cœur fête ses quinze ans

Cette année, l'association Baume au Cœur, qui organise le festival du même nom, fêtera les quinze ans de l'événement. Quinze années et de nombreux projets à vocation humanitaire qui ont pu être financés grâce aux actions de l'association. Le lancement de ce temps fort baumoïse aura lieu le jeudi 30 mai à 18h30 au Centre d'Affaires et de Rencontres.

Chaque année, Baume au Cœur met à l'honneur des pays différents, ainsi que des associations qui œuvrent pour aider ces derniers. En 2018, Haïti, frappée en 2010 par un séisme, était à l'honneur à Baume au Cœur pour la seconde fois. À l'occasion de cette quinzième édition, six pays seront à nouveau représentés : Népal, Madagascar, Mali, Pérou, Cameroun et Haïti, l'île ayant été à nouveau victime d'un tremblement de terre à l'automne dernier. « Toutes les associations peuvent passer deux fois en tant qu'invitées d'honneur », nous expliquait l'an dernier Christian Bassenne, président de l'association Baume au Cœur, « à l'exception du Népal qui était passé une troisième fois suite au tremblement de terre » (en avril 2015, NDLR).

Une chose est sûre : les donateurs savent exactement où va leur argent ! Un suivi est effectué dans le temps, Baume au Cœur restant en contact avec les différentes associations. Les bénévoles baumoïses peuvent ainsi se tenir au courant de l'avancée des différents projets. En mai 2018, Christian Bassenne nous expliquait que les sommes récoltées depuis l'origine s'élevaient à près de 200 000 euros. « Cet argent sert généralement à améliorer le confort et le quotidien des enfants, ou à la construction de bâtiments scolaires ». Il faut en effet savoir



© Caroline Vo Minh

que quelques dizaines de milliers d'euros seulement sont nécessaires pour créer un groupe scolaire dans des pays d'Afrique ou d'Amérique Latine. Une raison de plus pour ne pas se priver d'aider les populations défavorisées à miser sur l'avenir !

Enfance, santé, développement sont les thématiques principales abordées par les associations invitées à Baume au Cœur. L'agriculture, l'économie solidaire peuvent être des leviers importants pour mener les populations vers davantage d'autonomie. L'une des sources de revenu principales reste la vente d'artisanat, un marché solidaire qui se tient chaque année au Centre d'Affaires et de Rencontres de Baume-les-Dames. Une belle occasion d'en apprendre plus sur les

artisanats des différents pays invités. Des artisans et des artistes à découvrir tout le week-end à Baume-les-Dames. Expositions photo, documentaires et diaporamas permettent également de découvrir les cultures des pays invités, mais aussi de s'informer sur les projets humanitaires qui y sont menés. Baume au Cœur invite en outre les scolaires à visiter le marché et les expositions pour les sensibiliser, dès le plus jeune âge, aux difficultés rencontrées par les populations dans le monde. « On leur explique le quotidien des enfants dans ces pays en difficulté ».

Le sport est également à l'honneur à Baume au Cœur puisque des marcheurs arpentent le Doubs Central pour la bonne cause. Cette

année encore, une randonnée sera mise en place, reliant en 2019 les 25 communes du Pays Baumoïse ainsi que celle de Rillans. Une belle aventure collective qui se déroule du vendredi au dimanche, sur un parcours défini par avance. Si une quarantaine de randonneurs effectuent généralement le circuit en entier, rien n'empêche tout un chacun de faire seulement une ou deux étapes, l'essentiel étant, là encore, d'aider l'association à récolter des fonds. La participation à la randonnée est de 5 €, 3 € pour les enfants (pour la totalité de la marche ou par jour si le repas est tiré du sac). On peut également réserver des repas pendant la randonnée. Un repas ouvert à tous se déroulera enfin le samedi soir à Passavant avec jambon bio cuit à la broche (Adulte 20 € (23 € après le 25 mai), Enfant 9 € (13 € après le 25 mai)).

En 2019, des contes seront proposés par Christine Poncet, en musique, à la médiathèque Jean Grosjean, des histoires pour petits et grands, le samedi 1er juin à 16h. Un orchestre péruvien, des ateliers saveurs (épices) et jeux sont également prévus. Notons également que le 23 mai, *Le pain des tropiques*, de Bernard Simon, sera projeté au Cinéma Stella à 20h45. Le réalisateur est allé à la rencontre des habitants d'Haïti dix mois après le séisme de janvier 2010.

- Dominique Demangeot -

15e Baume au Cœur, Baume-les-Dames, Centre d'Affaires et de Rencontres, du 31 mai au 2 juin - Programme complet des animations, tarifs et modalités : www.baumeaucoeur.com